

# LA

## SEMAINE RELIGIEUSE

### DE QUEBEC

---

---

#### Le respect humain

Le respect humain rend esclave. On prend feu si on attaque un de nos défauts, mais on ne dit mot et on baisse la tête si on attaque la religion ou nos pratiques de piété. C'est une honte de régler notre conduite d'après le qu'en dira-t-on. Le respect humain est une lâcheté qui déshonore, parcequ'il dénote l'absence de caractère. On n'observe pas l'abstinence en voyage, parceque les convives riraient. Pour les mêmes raisons, on ne fait pas le signe de la croix, on ne salue pas la croix. Pour ne pas le saluer, on feint de ne pas connaître le prêtre que l'on rencontre, qui nous a rendu quelquefois le plus fameux des services.

Le respect humain rend apostat chaque fois qu'on sacrifie les intérêts de la religion à quelque intérêt humain, et celui qui s'en rend coupable est un misérable qui ne mérite aucune confiance.

Jésus-Christ, au jour du jugement, rougira de ceux qui auront rougi de Lui, et en détournera ses regards. Ils iront rejoindre dans les enfers ceux à qui ils auront vendu leur âme par respect humain.

---

#### CAUSERIE

Nous avons raconté dans le numéro 25 de la *Semaine Religieuse*, les progrès étonnants que le catholicisme a faits dans l'Océanie Anglaise, depuis cinquante ans. Nous allons aujourd'hui faire une excursion dans la même direction, et constater où en est l'Océanie Hollandaise, au point de vue religieux. Dans quelque temps nous parlerons de l'Océanie Espagnole, (1) et nous aurons

---

(1) L'Océanie Espagnole comprend les Philippines avec une population de 6 millions, sur laquelle 25,000 blancs, une certaine quantité de Chinois, et le reste, jusqu'à concurrence de 3,500,000, a été gagné au catholicisme.